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Retail trade in the border cities of the Russian exclave Kaliningrad 
Since 1991, the Russian oblast district of Kaliningrad has been located between Lithuania and Poland as a small, Russian 
exclave. During the course of the system transformation in eastern central Europe, regional asymmetries have occurred here in 
cramped surroundings. With mounting success, Poland and Lithuania are seeking to be included in the development of the 
European Union. In its attempts at transformation, the Russian exclave is bound to the framework conditions of the Russian 
Federation. Their successes at transformation towards a form of market economy order have up until now been less successful 
than those of Poland and Lithuania. This is also true of the retail trade sector, which in all three states was one of the first areas 
of business to be affected by price liberalisation and privatisation. The analysis deals with the retail trade structures in the two 
most important border cities of the oblast - Sovetsk on the border to Lithuania and Bagrationovsk on the border to Poland. In 
September of 1996, the potential of the retail trade sector in both cities was examined. In addition to this, passers-by were 
interviewed with regard to the local purchasing power and their movement. With the help of this data, light was cast on the role 
of both cities as central locations in each of their border areas. The retail trade structure in each of the examined areas 
continues to reveal numerous signs which would be expected in an early stage of transformation under conditions of extreme 
capital scarcity and weak demand as a result of poor purchasing power: dominance of small tiny sales areas for each sales 
outlet, importance of kiosks and ambulatory form of selling (including markets which are located in one place), dominance of the 
food sector in the range of goods on offer, lack of modern forms of presentation, lack of foreign direct investment, lack of 
willingness among local actors to invest and innovate. The analysis of the purchasing power and its movement revealed in both 
cities pronounced net losses to the neighbouring states, and in the case of the city Bagrationovsk also to the near major centre 
Kaliningrad. There is only a weak inflow to the cities of purchasing power from the environmental regions, thus meaning that 
these are insufficiently able to fulfil their function as central locations. 
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Commerce de détail dans les villes frontalières de l’exclave russe de Kaliningrad 
La région administrative (oblast) de Kaliningrad est depuis 1991 une petite exclave russe située entre la Lituanie et la Pologne. 
Des asymmetries régionales surviennent ici dans cet espace réduit au cours de la transformation du système économique de 
l’Europe centrale et de l’Est. La Pologne et la Lituanie tentent avec de plus en plus de succès d’intégrer le développement de 
l’Union Européenne. De son côté, l’exclave russe, par ses efforts de transformation, est liée aux conditions générales de la 
Fédération Russe. Ses progrès dans la réorganisation de son économie en une économie de marché sont jusqu’à présent 
moins nets que ceux effectués en Pologne et en Lituanie. Cela est également valuable dans le secteur du commerce de détail 
qui dans les trois pays, fait partie du secteur économique dans lequel la libéralisation des prix et les privatisations ont eu lieu en 
premier. L’étude porte sur les structures du commerce de détail dans les deux villes frontalières les plus importantes de la 
région administrative (oblast), à savoir Sovetsk à la frontière lituanienne et Bagrationovsk à la frontière polonaise. En septembre 
1996, le potential du petit commerce dans les deux villes a été analysé. De plus, un sondage des habitants a permis d’obtenir 
des informations sur le pouvoir d’achat et sur ses mouvements locaux. A l’aide des données ainsi récoltées, on a pu ainsi 
mettre en lumière le rôle de position centrale des deux villes dans leur situation frontalière respective. Les structures du 
commerce de détail dans les villes étudiées ont encore montré de nombreux indices auxquels on doit s’attendre à un stade 
précoce de transformation dans des conditions de manques de capitaux extrêmes et de faible demande du fait d’un pouvoir 
d’achat réduit : predominance de petites voire de très petites surfaces de vente par unité de magasin, poids important des 
kiosques et des formes d’offre ambulantes (y compris les marchés fixes), predominance du secteur alimentaire dans l’éventail 
des choix, manque de formes d’offres modernes, manque d’investisseurs directs étrangers, faible propension à investir et à 
innover de la part des acteurs économiques locaux. L’analyse du pouvoir d’achat et de son évolution a montré dans les deux 
villes d’importantes sorties nettes vers l’étranger voisin, et pour le cas de la petite ville de Bagrationovsk également vers la 
métropole de Kaliningrad. Des environs ne viennent que de faibles flux de pouvoir d’achat dans les villes qui ne remplissent 
ainsi leur fonction de position centrale que de manière insuffisante. 


